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25 - Гонолулу
Вчера мы провели замечательный денек в этом прекрасном городе - большом, 
современном, просторном, чистом, хорошо организованном.
Мы здесь уже бывали: первый раз в 2004г., а второй раз в 2012г. 

        Конечно, с нашей энергией и тягой ко 
всему новому и неизвестному, мы здесь 
«облазали» все самые заметные места. Были в 
мемориале Pearl Harbor, на ананасовой 
плантации, на разнообразных пляжах, включая 
те, где проводятся мировые чемпионаты по 
серфингу. Кстати, именно, в Гонолулу был 
изобретен этот замечательный способ 
передвижения по волнам на доске. 
Первопроходцем серфинга был Duke 
Kahanamoku (см. фото), который был 
олимпийским чемпионом 1912 г. по плаванию. 
На входе знаменитейшего пляжа Гонолулу 
Waikiki установлен памятник этому человеку, 
одному из самых почитаемых и любимых 
героев местных жителей.

        Поэтому, на самые популярные среди пассажиров экскурсии на Пирл Харбор или 
обзорные по городу, мы, конечно, не поехали, а решили записаться на «восхождение» на 
Diamond Head (вершинка кратера потухшего вулкана), откуда открывается великолепная 
панорама на город, океан и окружающую природу. 
      Вышли мы на пирс, который представляет из себя огромный зал ожидания, как в 
аэропорту только во много раз больше и ждём, когда соберется группа желающих 
прогуляться на эту вершинку. Группа оказалась не очень многочисленной, человек 8, но 
среди участников я заметил мужчину сильно преклонного возраста, еле 
передвигающегося с помощью трости. Он был с немолодой женой, но без трости. Всё я , 
конечно, понимаю и являюсь весьма толерантным человеком, но не знаю зачем человеку с 
такими проблемами записываться на восхождение, пусть и не сложное, но все-таки с 
перепадом 200 м. Вспоминаю давнишний эпизод, по-моему, в Мельбурне, когда один из 
пассажиров возраста за 90 пытался безуспешно подняться по входным ступенькам 
автобуса. На мою попытку ему помочь, он странно на меня посмотрел и продолжил свое 
дело. Водитель автобуса терпеливо его ждал, несмотря на то, что автобус опаздывал…
В нашем случае дедушку уговорили поучаствовать в другой экскурсии, без физических 
нагрузок, и мы, наконец, отправились «в поход».



   Ехали мы через весь город, который на мой взгляд за время нашего отсутствия «вырос» 
и вверх и вширь. Появилось множество новых красивых многоэтажных жилых домов, 
бизнес и коммерческих центров, ухоженных скверов и парков. 

     Город наполнен большими (как и во всей Америке) легковыми автомобилями, включая 
большое количество электрических Tesla. Наконец, мы добрались до подножия этого 
«кратера» (конечно, с Авачинской сопкой, где я когда-то бывал, не сравнить). Въезд к 
началу подъема платный, да и «восхождение» наверх тоже стоит 5$ с человека. А людей 
там было видимо невидимо, прямо как при восхождении на Эверест (на фото многие из 
вас видели нескончаемый поток желающих подняться на высшую точку земли). В составе 
нашей группы самыми подготовленными оказались мы с Юлей, поэтому нам пришлось 
скучно подниматься вместе со всеми медленно и с остановками. Тропа, естественно, очень 

торная, местами с перилами и даже частично в 
специально пробитом тоннеле. Вид сверху очень 
красивый. С погодой нам повезло: было чуть более 20 
градусов, слегка облачно. Время от времени из 
безобидных облачков прямо без «выключения» солнца 
вдруг ни с того ни с сего возникал заметный дождик, и 
тут же пропадал, весело «играя в прятки».
Странно, почему перед этим путешествием 
настоятельно рекомендуется брать много воды? Мы, 
не подчинившись этим указаниям, шли налегке и 
совсем об этом не пожалели. А большинство 
путешественников шли, обвешенные этими литровыми 
бутылками, значительно ограничивающие их действия, 

включая возможность фотографировать.

       После этого мы по наставлению нашей внучки Вари решили сходить в ресторан и 
отведать изыски местной гавайской кухни. Сначала мы попросили нашего гида-водителя 
по имени Mike, подвести нас на обратном пути до такого ресторанчика. Но задача 
оказалось не такой простой, парень, похоже, и знает таких мест: гавайская кухня ему не 

очень-то нравится, он предпочитает японскую. Тем не 
менее, он нас выгрузил в районе крупного 
коммерческого центра, где мы не без труда, спустя 
полчаса - час все же нашли открытое кафе с 2 
дощатыми столами, где нас в одноразовой посуде 
угостили блюдами местной гавайской кухни. Нас было 
четверо: мы с Юлей и супружеская пара из Мичигана: 
Мишел и Марк. Как-то я уже писал, что они наши 
соседи по столику в ресторане на Queen Victoria. Им 
примерно по 78, они живут вместе с 1965 г, т.е. 57 лет! 
Прекрасные ребята: очень доброжелательные, 
веселые и компанейские. 

       Затем мы занялись типично сложным делом: 
поиском почты, откуда можно отправить открытку. 
На это у нас ушло тоже около часа. Многие 
отзывчиво старались нам объяснить где это, но 
безуспешно, пока какой-то гражданин, выполняющий 
функции «рекламного бутерброда» (человек, 
ходящей по улице с рекламными постерами спереди 
и сзади) ни указал нам на торговый центр, где на 2-м 
этаже скромно в самом конце коридора оказалась 
почта.
Наши дамы воспользовались случаем и купили 
одинаковые футболки. 



        Потом мы с Юлькой, конечно же, искупались на знаменитом пляже Waikiki, и уже 
потом на Убере поехали на корабль.

 
        Убер был шикарный на автомобиле Инфинити. 
Первый раз встречаю водителя с рейтингом 5,0! Обычно, 
4,7; 4,8, но 5? В Убере завязалась занимательная беседа 
между водителем и нашими друзьями американцами на 
тему американских фильмов и сериалов. Они громко и 
эмоционально обсуждали какие-то сцены из фильмов, 
американских артистов и т.п.
К сожалению, мы здесь оказались «вне игры». 

         Вот они - истинные американские «скрепы», совсем нам неведомые…


